
ПРОЕКТ Заключенные 
получат возможность 
сидеть рядом с домом

Садитесь ближе

Владислав Куликов

МИНИСТЕРСТВО юстиции России разрабатывает про-
ект поправок в Уголовно-исполнительный кодекс, кото-
рые увеличат шансы осужденных попасть в места дейст-
вительно не столь отдаленные от родного дома. 

На официальном правительственном портале ведом-
ство сообщило о начале работы над инициативой по вне-
сению изменений в статьи 73 и 81 Уголовно-исполни-
тельного кодекса. Новые нормы включат в список офи-
циальных причин, когда человек может просить о пере-
воде из одной колонии в другую, желание быть ближе к 
семье.

«Законопроектом предусматривается установить 
возможность направления осужденного в исправитель-
ное учреждение, расположенное в субъекте Российской 
Федерации, в котором проживает один из его близких 
родственников, а также право осужденного на перевод в 
исправительное учреждение, расположенное вблизи ме-
ста жительства осужденного или его близких родствен-
ников», — говорится в официальном уведомлении.

Это поможет решить старую проблему перемены 
мест: сегодня заключенному достаточно трудно добить-
ся перевода из одной колонии в другую, когда сидеть ему 
выпало за тысячи километров от родных. После приня-
тия поправок руководство колонии будет обязано как 
минимум откликнуться на просьбу осужденно-
го и что-то ответить. Конечно, это не означает 
стопроцентное «да».

ИНИЦИАТИВА За перепродажу 
билетов на концерты 
введут штраф 
до миллиона рублей

Билетика 
не найдется?

Ольга Игнатова

СПЕКУЛЯЦИЙ на продаже билетов на зрелищные меро-
приятия станет меньше: минкультуры уже разработало и 
внесло в Госдуму два законопроекта, которые вводят за пе-
репродажу билетов штраф до миллиона рублей.

Сегодня вообще нет штрафов для перекупщиков. Они 
пытаются продавать билеты дороже номинальной стоимо-
сти, а то, что не продали, возвращают организатору меро-
приятия. Организатор при этом должен вернуть покупате-
лю полную стоимость билета. Но вероятность продать би-
лет, возвращенный в день проведения мероприятия, невы-
сока. Поэтому организаторы всевозможных зрелищ несут 
большие убытки. 

Первый законопроект предлагает установить, что реа-
лизацией билетов могут заниматься только организации 
культуры, музеи или уполномоченные такой организаци-
ей лица на основании договора. При этом предусматрива-
ется, что порядок возврата билетов на культурные меро-
приятия, в том числе в случаях отказа от посещения по 
инициативе посетителя, будут устанавливать эти же орга-
низации культуры. В случае отмены, замены или 
переноса мероприятий организация возместит 
зрителям полную стоимость билета.

Большой театр привез 
в Милан «Баядерку» 
и «Укрощение   
строптивой»
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Власть На выборах мэра столицы побеждают не слова, а дела

Развязка

Татьяна Замахина

Вчера жители большинства 
регионов России приняли 
участие в Едином дне голо-

сования. Всего в стране состоя-
лись около 5 тысяч кампаний 
разного уровня — от муници-
пальных до губернаторских. В 
частности, на прямых выборах 
россияне голосовали за глав 22 
регионов, за депутатов в 16 ре-
гиональных парламентов и 12 
городских дум областных цен-
тров, а также за несколько ты-
сяч муниципальных глав и депу-
татов. 

К 16.00 по московскому вре-
мени стало ясно: избиратели 
проявили интерес к этим выбо-
рам — явка в регионах не отстава-
ла от показателей прежних кам-
паний, а в некоторых — даже пре-
высила процент прошлых выбо-
ров.  

Конкуренция 
под наблюдением 

Глава Центризбиркома Элла 
Памфилова охарактеризовала 
прошедшие выборы как высоко-
конкурентные. «В выборах при-
нимает участие 44 объединения. 
В том числе 40 политических пар-
тий и 4 общественных объедине-
ния. Поэтому говорить, что кам-
пания неконкурентная, значит 
противоречить фактам», — заяви-
ла она. Памфилова напомнила: у 
всех граждан России была и есть 
возможность внимательно позна-
комиться с кандидатами, прийти 
на избирательный участок и сде-
лать свой выбор. При этом за хо-
дом голосования следили 120 ты-
сяч наблюдателей, а обществен-
ные штабы по наблюдению за вы-
борами работали  в 27 регионах 
России. Больше всего — традици-
онно в Москве и Московской об-
ласти. Большой наблюдательский 

корпус работал также в Башки-
рии, Ростовской, Нижегородской, 
Кемеровской областях.

В самом же здании Центриз-
биркома к выборам установили 
специальную «видеостену», на 
которой в режиме реального вре-
мени одновременно отобража-
лось происходящее на 190 изби-
рательных участков. 

Элла Памфилова подчеркну-
ла, что ЦИК провел большую ра-
боту по профилактике и недопу-
щению возможных нарушений. В 
частности, видеонаблюдение 
было организовано в большинст-
ве регионов — на 14,5 тысячи 
участков, где могут проголосо-
вать до 30 миллионов избирате-
лей. Очень важно, заметила так-
же глава ЦИК, что видеонаблю-
дение устроили не только на до-
выборах в Госдуму, но и 
на региональных выбо-
рах.

В
чера Москва праздно-
вала свой 871-й день 
рождения. Сама при-
рода расщедрилась в 
честь этого для нее на 

прекрасную погоду.  Если в 
прошлые годы столичным вла-
стям частенько приходилось 
разгонять облака, чтобы ничто 
не омрачило москвичам празд-
ничного настроения, то в эти 
выходные над столицей было 
чистое голубое небо и сияло 
солнце. Весь центр города отда-
ли пешеходам. Концерты, улич-
ные спектакли лучших театров 
мира, фестивали, выставки про-
ходили почти на полутора тыся-
чах площадок. И везде было мно-
голюдно — гуляла действительно 
вся столица.

Но как убедились корреспон-
денты «РГ», отправившись вче-
ра с утра на избирательные 
участки, не забыли горожане и о 
главном — о том, что в этот вос-
кресный день им предстояло вы-
брать мэра, который возглавит 
город на пять ближайших лет.  

Самое важное дело 
В Черемушках, в школе № 

1948, мы встретили звездную 
пару Аллу Пугачеву с Максимом 
Галкиным.

— Честно говоря, я жалею, что  
не взяли с собой детей, — призна-
лась журналистам певица после 
того, как опустила бюллетень в 
урну. — В моем детстве поход всей 
семьей на выборы был самым яр-
ким событием. Помню, как сей-
час: играла гармошка, продавали 
пирожки. Обновленная Москва 

ей очень нравится: «В последние 
годы она стала красавицей. Мне 
нравится гулять по Малой Брон-
ной, по Арбату, неподалеку от 
Спасского монастыря. Сейчас 
нет работы, поэтому мы часто 
выбираемся в город с детьми».

 С утра пораньше пришел про-
голосовать и ученый-зоолог и зо-
огеограф Николай Дроздов. 
«Нельзя откладывать важные 
дела на вечер», — считает он. — 
Критерий выбора лично у меня 
простой: оценивать кандидата  не 

по его словам, а по делам. Смо-
трите, как Москва растет и хоро-
шеет. Значит, и выбирать надо 
того, кто будет полезен для раз-
вития города и в дальнейшем». 
Много на участках можно было 
встретить и молодежи. Студен-
тка Московского городского пе-
дагогического университета Ма-
риамна Рюмина рассказала «РГ», 
что на выборы пришла первый 
раз в жизни и тут же получила не-
обычный сюрприз — билет на 
концерт. «Подарку очень рада, 
хотя голосовать  пришла  бы в лю-
бом случае — я патриот, — подели-
лась она. — В какой именно день 
пойду на концерт, еще не опреде-
лилась — буду сверяться с учеб-
ным расписанием».
К полудню явка в целом по горо-
ду составила 8,2%. Это на 1% 
больше, чем в это же время в 
2013 году, — сообщил председа-
тель Мосгоризбиркома Валентин 
Горбунов. 

Напомню, прямое голосова-
ние вернулось в столицу лишь в 
2013-м. Еще в 2010-м году, когда 

Москву только возглавил нынеш-
ний глава Сергей Собянин, его 
кандидатуру предложил прези-
дент, а утверждали депутаты Мо-
сковской городской Думы. Но 
вскоре Москве в числе других ре-
гионов вернули право самим вы-
бирать мэра. Собянин почти тут 
же подал в отставку и выдвинул 
свою кандидатуру от «Единой 
России». Он хотел заручиться 
поддержкой всего города и полу-
чил ее, одержав на выборах убе-
дительную победу. 

Собянин волновался 
как школьник 

С тех пор прошло пять лет. И 
вот Москва снова оказалась пе-
ред выбором. Начиналась изби-
рательная кампания в городе 
буквально со шквала желающих 
стать во главе Москвы — число 
выдвиженцев и само-
выдвиженцев достигло 
33. 

ВЫБОРЫ-2018 Вчера в 80 регионах страны прошел Единый день голосования

Осенний марафон

04
Полпредом  
президента   
в Приволжском 
федеральном 
округе назначен 
Игорь Комаров

05
Антон 
Силуанов: 
Госслужащие 
получат новую 
более эффек-
тивную и спра-
ведливую 
систему оплаты 
труда, ориенти-
рованную   
на результат 

07
Театр Наций 
открывает 
сезон с интер-
медий 

09
Оплатить соци-
альные услуги 
скоро можно 
будет государ-
ственными  
сертификатами 

12
Московский 
«Спартак» 
готовится 
подписать кон-
тракт с леген-
дарным англий-
ским футболи-
стом Джоном 
Терри 

КУЛЬТУРА

Москвичи вчера выбирали, 

кто будет управлять мегаполисом 

в течение пяти ближайших лет. 

Акцент

 Явка на выборах мэра Москвы 
к 15.00 приблизилась 
к 18% по словам главы 
Мосгоризбиркома 
Валентина Горбунова
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Элла Памфилова охарактеризовала эти выборы как высококонкурентные. 

Австралийский доллар  49,4038
Азербайджанский манат  40,6888
Армянский драм**  14,2415
Белорусский рубль  32,2639
Болгарский лев  41,1007
Бразильский реал  17,0034

Венгерский форинт**  24,7281
Вон Республики Корея***  61,4765
Гонконгский доллар*  87,9401
Датская крона  10,7797
Доллар США  69,0286
Евро  80,3562

Индийская рупия**  96,1066
Казахстанский тенге**  18,3694
Канадский доллар  52,5692
Киргизский сом**  99,3217
Китайский юань  10,0944
Молдавский лей*  41,2727

Новый туркменский манат  19,7507
Норвежская крона*  81,9895
Польский злотый  18,6639
Румынский лей  17,3243
СДР  96,5724
Сингапурский доллар  50,1953

Таджикский сомони*  73,2399
Турецкая лира  10,6165
Узбекский сум****  88,0141
Украинская гривна*  24,4284
Фунт стерлингов  89,2954
Чешская крона*  31,2842

Шведская крона*  75,8739
Швейцарский франк  71,5174
Южноафриканский рэнд*  45,5875
Японская иена**  62,3536

*За 10   
**За 100   
***За 1000
****За 10000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 07.09.18
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Владельцы квартир    
перестали идти на уступки 
жильцам — почему выгодно 
сдать жилье стало проще, 
чем удачно снять  

Яков Миркин:     
Нам надо договориться,   
какую модель общества    
и какую экономику    
мы хотим построить  
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Льву Толстому — 190 лет   
Как отметили день   
рождения классика    
в его любимой      
Ясной Поляне

Сборная России 
сегодня  постарается 
развить турецкий успех 
в домашнем матче     
с командой Чехии

Страница 08Страница 11

   
            

3

А
Г

Е
Н

Т
С

Т
В

О
 Г

О
Р

О
Д

С
К

И
Х

 Н
О

В
О

С
Т

Е
Й

 М
О

С
К

В
А

Д
А

М
И

Р
 Ю

С
У

П
О

В
 /

 Б
О

Л
Ь

Ш
О

Й
 Т

Е
А

Т
Р

Р
И

А
 Н

О
В

О
С

Т
И

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/629842
https://rucont.ru/efd/629842


ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
10 сентября 2018 понедельник № 200 (7663) ПРИЛОЖЕНИЕ К «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЕ»

СОБЫТИЕ  
Форум БИОТЕХМЕД 2018 
фокусирует внимание отрасли 
на цифровизации процессов

Говорим о здоровье 

Федор Андреев 

В ГЕЛЕНДЖИКЕ открылся фо-
рум БИОТЕХМЕД 2018, в кото-
ром принимают участие более 
полутора тысяч человек. Это 
представители федеральных и 
региональных органов власти, 
частных и государственных ме-
дицинских учреждений, госу-
дарственных корпораций, биз-
неса, фондов и институтов раз-
вития, руководители и сотрудни-
ки академических институтов и 
вузов, иностранные гости и пар-
тнеры, а также представители 
профессионального сообщества 
России. 

БИОТЕХМЕД традиционно 
пройдет при поддержке Мини-
стерства здравоохранения РФ, 
Министерства промышленности 
и торговли РФ, Госкорпорации 
«Ростех», администрации Кра-
снодарского края. Стратегиче-
ским партнером выступает АО 
«Национальная иммунобиологи-
ческая компания», генеральным 
партнером — Российский экспор-
тный центр.

Форум БИОТЕХМЕД — это ав-
торитетная федеральная пло-
щадка для диалога между бизне-
сом и властью, в центре которого 
— поиск комплексных подходов к 
решению актуальных вопросов в 
сфере биотехнологий. Цель фо-
рума — сформировать у участни-
ков рынка понимание необходи-
мости перехода к новой цифро-
вой медицине и в целом к новому 
технологическому укладу.

Основные темы дискуссий на 
форуме — цифровое здравоохра-
нение, борьба с онкологически-
ми заболеваниями, экспорт ме-
дицинских товаров. Тема пленар-
ной сессии — «Национальный 
проект «Здравоохранение»: клю-
чевые направления и задачи». 
Пройдет также более десятка ди-
скуссионных панелей: «Цифро-
вое здравоохранение», «Разви-
тие экспортного сотрудничества 
в области биотехнологии и био-
медицины», «Маркировка лекар-
ственных средств», «Биомедици-
на будущего, технологические и 
правовые барьеры», «Подготов-
ка кадров для фармацевтической 

и биотехнологической отрасли», 
«Тенденции развития медицин-
ского туризма».

Еще одна из задач форума — 
определение путей развития эк-
спортного потенциала россий-
ских предприятий фармацевти-
ческой, биотехнологической, ме-
дицинской и косметической про-
мышленности. В Послании Феде-
ральному Собранию президент 
Владимир Путин поставил задачу 
в ближайшие шесть лет удвоить 
объем несырьевого экспорта. На 
дискуссионных площадках состо-
ится ряд мероприятий и встреч, 
направленных на достижение до-
говоренностей по вопросам эк-
спорта российской продукции.

В рамках форума пройдет фи-
нал конкурса биомедицинских 
проектов «Стартап-ралли 2018». 
В ходе конкурса ведущие экспер-
ты оценили разработки в обла-
сти медицинских изделий, инно-
вационной фармацевтики и циф-
ровой медицины с позиции науч-
ной новизны, технологической 
инновационности и перспектив 
коммерциализации. На форуме 
будут представлены 20 проектов, 
прошедших отбор. Финалисты 
получат квалифицированные 
консультации от представителей 
науки и бизнеса, а также возмож-
ность найти инвесторов. Кон-
курс организован Проектным 
офисом «Продвижение» Мин-
промторга России и Центром 
корпоративных коммуникаций 
S-GROUP при поддержке Класте-
ра биомедицинских технологий 
«Сколково». 

ТРЕНДЫ Телемедицинские услуги 
быстро набирают 
популярность у россиян 

Доктор из эфира 

Денис Швецов, директор 

по развитию сети клиник 

«Доктор рядом»

ТЕЛЕМЕДИЦИНА — это новая 
для восприятия большинства 
россиян услуга. О ней сейчас 
говорят повсюду. Спектр мне-
ний о новых технологических 
возможностях для организации 
общения врача и пациента ши-
рок — кто-то видит в этом чуть 
ли не альтернативу традицион-
ной медицине, другие недоуме-
вают: «Что может врач, не видя 
пациента вживую?». И то, и 
другое — далеко от действитель-
ности. 

Мы запустили наш телемеди-
цинский сервис в ноябре 2016 
года и стали первой медицин-
ской компанией в России, начав-
шей оказывать услуги в формате 
телемедицинских консультаций. 
Дистанционное общение врачей 
и пациентов организовали с по-
мощью специального мобильно-
го приложения и веб-портала. 
Функционал этих сервисов по-
сле несложной регистрации по-
зволяет пациентам общаться с 
доктором в срочном или плано-
вом порядке и отправлять ему 
любые файлы, например, резуль-
таты анализов и фотографии. 
Общение может проходить в лю-
бом удобном для пациента фор-
мате: видео, голосовом или в 
чате. 

Причины для обращения раз-
ные. Первая — ситуации, когда 
пациенту — взрослому или ре-
бенку — необходима срочная по-
мощь: совет, вызов «скорой по-
мощи» или вызов врача на дом. 
Такие консультации заканчива-
ются рекомендацией о том, что 
можно предпринять до приезда 
врача. Второй тип обращения — 
консультации по результатам 
анализов, когда пациенту нужна 
их расшифровка и рекоменда-
ции по дальнейшим действиям. 
Третий тип — обращения за «вто-
рым мнением», когда получил 
консультацию у врача, но хочет 
информацию еще раз проверить. 
Четвертый — у пациента есть 
проблема, но он не знает, на-
сколько она серьезна и к какому 
специалисту обратиться. Геогра-
фия обращений — все регионы 
России и страны, куда выезжают 
наши соотечественники.

По структуре около 70 про-
центов — консультации дежур-
ных терапевтов и педиатров. 
Остальные — плановые консуль-
тации узких специалистов, из 
которых самые популярные — ги-
неколог, уролог, дерматолог и 
кардиолог. 

Мы отбираем для работы в те-
лемедицинском сервисе врачей, 
которые разделяют подходы к 
такому типу организации меди-
цинской помощи, понимают, как 
эту помощь оказывать и какие 
вопросы пациентов подлежат 
обсуждению на дистанционных 
консультациях, а в каких случа-
ях необходимо рекомендовать 
пациентам очный прием. 

Наши врачи четко знают: теле-
медицина — это не место для вра-
чебных ошибок. Их ответствен-
ность и в дистанционных консуль-
тациях, и при очном приеме иден-
тична. Они одинаково тщательно 
заполняют электронные меди-
цинские карты, в которые вносят-
ся данные с приемов любого фор-
мата. Но постановка диагноза и 
назначение лечения в рамках он-
лайн-приема действую-
щим законодательством 
не предусмотрены. 

Основные темы 
форума — 
цифровизация 
здравоохранения, 
борьба с раком, 
экспорт медицин-
ских товаров

По структуре теле-
медицинских услуг 
около 70 процен-
тов — консультации 
дежурных терапев-
тов и педиатров, 
остальные — узких 
специалистов

ПРОГРЕСС Надежды 
на существенное 
улучшение качества 
лечения связаны 
с персонализированной 
медициной 

Лично 
для каждого 

Виктор Фомин, 
проректор по научно-исследовательской и клинической 

работе Первого Московского государственного 

медицинского университета им. Сеченова, 

член-корреспондент РАН

В ПОСЛЕДНИЕ годы в медицине появился новый тер-
мин — персонализированная медицина. Это своего рода 
воплощение принципов индивидуального подхода к па-
циенту, которым всегда гордилась отечественная меди-
цина, только в версии 2,0. 

Но прежде врач многие десятилетия строил индиви-
дуальную траекторию обследования и лечения пациента 
на основании результатов его детального расспроса, и не 
только о самом заболевании, но и об особенностях его 
жизни, профессиональном маршруте, семейном анамне-
зе, а также грамотного физического обследования и ра-
ционального использования инструментальных и лабо-
раторных методов. 

А сегодня все это дополняют и расширяют результаты 
изучения его метаболического профиля, молекулярно-
генетических исследований, позволяющих не только вы-
явить заболевания на ранних стадиях, но и рассчитать их 
риск в течение жизни. 

Это особенно важно для онкологических, сердечно-
сосудистых заболеваний, болезней обмена веществ, то 
есть для тех заболеваний, которые в наибольшей степени 
оказывают негативное влияние на здоровье и продолжи-
тельность жизни населения. 

Персонализированная медицина — это инструмент, 
позволяющий максимально обоснованно выстроить 
план обследования и лечения пациента, прогнозировать 
течение заболевания, эффективность и возможные по-
бочные эффекты лекарственных препаратов, более того 
— подбирать персонализированные схемы лечения, на-
пример, именно те химио- и биопрепараты, которые на-
иболее соответствуют молекулярным мишеням — кле-
точным рецепторам конкретной опухоли у конкретного 
пациента.

 Сегодня одна из ключевых точек роста для внедрения 
персонализированной медицины в реальную клиниче-
скую практику — это персонализированный check up (ди-
спансеризация или «техосмотр»), и эти услуги мы уже 
сегодня активно оказываем клинике управления здоро-
вьем нашего университета. 

Но персонализированная медицина — это не новый 
вид или профиль медицинской помощи, это новая мето-
дология, которая может и должна примяться врачами 
всех специальностей. 

Не стоит ожидать того, что в поликлинике, повернув, 
например, направо, пациент попадет в отделение 
общей врачебной практики, а пойдя прямо, — попа-
дет в отделение персонализированной медицины. 

ОНКОЛОГИЯ Государство 
значительно увеличит 
финансирование борьбы 
с тяжелым недугом 

Рак попятится 

Ольга Неверова

ДОСТУПНОСТЬ онкологической помощи — одна из 
самых болезненных проблем в российском здравоох-
ранении. Несмотря на то что результаты лечения рака 
неуклонно улучшаются, а смертность от многих его 
видов сокращается, до сих пор она высока, а многими 
людьми это заболевание воспринимается как смер-
тный приговор. Не случайно в последнее время вопро-
су обеспечения больных современным высококачест-
венным лечением уделяет большое внимание руковод-
ство страны. В марте с.г. президент Владимир Путин в 
своем Послании Федеральному Собранию предложил 
реализовать специальную общенациональную про-
грамму по борьбе с 
раком, провести 
модернизацию на-
ших онкоцентров и 
выстроить совре-
менную комплек-
сную систему от 
ранней диагности-
ки до своевремен-
ного эффективного 
лечения. 

В майском указе 
2018 года среди 
приоритетов здра-
воохранения он 
вновь назвал борь-
бу с раком и поста-
вил конкретную 
цель — снизить 
смертность от него к 2024 году со 197,1 случая на 100 
тысяч населения до 185 случаев, то есть примерно на 
шесть процентов.

15 марта этого года в Российской академии наук 
прошла большая научная конференция, посвященная 
формированию Национальной стратегии по борьбе с 
онкологическими заболеваниями. В ней приняли учас-
тие все ведущие специалисты в области онкологии, а ми-
нистр здравоохранения Вероника Скворцова сообщила, 
что стратегия будет готова к декабрю текущего года. Го-
товится и национальная программа по борьбе с раком. 

Наконец, в ходе прямой линии 7 июня этого года пре-
зидент обозначил финансовые параметры этой про-
граммы — для ее реализации потребуется триллион ру-
блей. Президент также отметил, что лекарственные 
препараты, в том числе для химиотерапии, должны со-
ответствовать современным требованиям. 

— Как бы мы ни развивали профилактику и раннюю 
диагностику рака, примерно у половины онкологиче-
ских больных будут метастатические формы, — гово-
рит исполнительный директор Российского 
общества клинической онкологии Илья Тимо-
феев. 

Из первых рук Компьютерные технологии повысят 
качество медицинской помощи и облегчат жизнь 
больных и врачей 

Пациент в цифре

Татьяна Батенёва

П
е р е д  р о с с и й с к о й 
экономикой постав-
лена задача цифро-
визации. О том, как 
она реализуется се-

годня в системе здравоохране-
ния и какие задачи стоят в бли-
жайшем будущем, «РГ» беседу-
ет с руководителями Межрегио-
нальной общественной органи-

зации «Ассоциация руководите-
лей учреждений здравоохране-
ния» — ее президентом, акаде-
миком Валерием Леонтьевым и 
вице-президентом Борисом 
Зингерманом.

Валерий Константинович, зачем 
цифровые технологии нужны 
медицине?
ВАЛЕРИЙ ЛЕОНТЬЕВ: Есть как мини-
мум три направления, в кото-

рых цифровизация даст огром-
ный эффект. Первое — повыше-
ние качества диагностики и ле-
чения. Второе, за которым ог-
ромное будущее, — использова-
ние цифровых технологий для 
индивидуального мониторинга 
роста, развития и характера и 
динамики заболеваемости чело-
века, а также создания индиви-
дуальных банков данных. Тре-
тье направление, сегодня почти 

фантастическое, — использова-
ние цифровой медицины для 
глобальной характеристики 
здоровья человеческой популя-
ции, его изменений, необходи-
мых ресурсов для мониторинга, 
диагностики, лечения, 
реабилитации и вос-
становления. 

Многие клиники сегодня оснащены 
медицинскими приборами 
на основе цифровых технологий. 

A2
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A2

В указе президента 
России от 7 мая 
2018 года поставлен 
ориентир — 
к 2024 году снизить 
смертность 
от рака на шесть 
процентов
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Партнер проекта

Никита Зайков

Биотехнологическая компа-
ния «Вектор-БиАльгам» из 
наукограда Кольцово в Но-

восибирской области готовится 
запустить новую линию, кото-
рая позволит выпускать готовые 
формы лекарственных препара-
тов не только российских, но и 
зарубежных производителей. 
Технологическое оснащение 
площадки не имеет аналогов в 
мире, а над созданием основных 
его элементов совместно тру-
дятся специалисты нескольких 
стран.

По словам руководителя 
«Вектор-БиАльгам» Леонида Ни-
кулина, линия будет введена в 
эксплуатацию в течение несколь-
ких месяцев, все оборудование 
уже находится на базе кольцовс-
кой компании, идет монтаж. Спе-
циалисты из Германии разрабо-
тали начинку этой установки, ее 
«мозг», а также совместно со 
швейцарцами создали оборудо-
вание для производства шприц-
доз. Итальянцы предоставили 
оборудование для водоподготов-
ки и блистерной упаковки меди-
каментов, французы занимались 
технологиями розлива лекарств 
по ампулам и пенфлаконам, из-
раильские партнеры в основном 
отвечали за поставки емкостно-
го оборудования, автоклавов, 
высокотехнологичных переда-
точных шлюзов. А модульные 
чистые комнаты, которые созда-
ют стерильные условия для рабо-
ты, были изготовлены в Китае. 
Уникальность линии, подчерки-
вает Леонид Никулин, в том, что 
мы заложили такую установку, 
срок службы которой вдвое боль-
ше стандартных линий, она 
единственная в своем роде, пото-
му что конструктивно создава-
лась исключительно под наши 
параметры. По расчетам специа-
листов, которые составляли про-
ектную документацию, ничего 
нового в ближайшие десять лет в 
этом сегменте не появится, так 
что весь срок службы наше обо-

рудование будет оставаться в 
числе передовых. Специально 
для нас была разработана и карта 
памяти, которая регулирует весь 
процесс, так что даже если ско-
пировать оборудование, без нее 
работа будет невозможна. Эта 
часть работы была за немцами, 
но для того, чтобы объединить 
все этапы в единый системный 
процесс, специалисты разных 
стран провели большую совмес-
тную работу. Еще мы закупили 
оборудование, которое позволя-
ет проверять качество продук-
ции, не вскрывая партию. Если 
есть изъяны, коробка просто 
уничтожается автоматически, 
человеческий фактор исключен. 
Закуплены также приборы для 
проверки первых проб перед за-
пуском партии в производство.

— Несмотря на такую широ-
кую географию поставщиков, в 
конечном итоге новая линия поз-
волит усилить наши позиции в 
импортозамещении. Это касает-
ся и ампул, и других форм выпус-
ка. Лишь около 30 процентов 
мощности производственной 
площадки будет задействовано 

для розлива собственных препа-
ратов. Остальное предназначено 
для выпуска готовых инъекцион-
ных форм лекарственных средств 
других производителей, в том 
числе поступающих сегодня из-
за рубежа. Речь идет не только о 
новых препаратах, которые в 
скором времени будут запущены 
в производство, но и о «хорошо 
забытых». Ведь далеко не каждое 
предприятие пойдет на столь 
масштабную реконструкцию, — 
подчеркивает Леонид Никулин. 

Такой опыт широко распростра-
нен в странах Запада, когда пре-
парат производится на одном 
предприятии, а его готовая фор-
ма выпускается на специальной 
линии иной, профильной компа-
нии, которая оснащена линиями 
розлива и упаковки по последне-
му слову техники. Все больше 
компаний уходят от производс-
тва полного цикла на своих заво-
дах, потому что оборудование 

попросту простаивает, а значит, 
не несет рентабельности. Реша-
ется и вопрос износа оборудова-
ния, которое необходимо менять 
через каждые 5—10 лет: компа-
нии, которая обслуживает инте-
ресы сразу нескольких произво-
дителей и специализируется на 
выпуске готовых форм, гораздо 
проще решить эти вопросы.

Кроме того, на «Вектор-Би-
Альгам» уже в ближайшее время 
будет введена в строй линия по 
розливу препаратов в ампулы и 

пенфлаконы, это будет своего 
рода пилотное производство. То 
же самое с производством шпри-
цов, которые скоро пойдут на ат-
тестацию. Пока что делаются 
пробные розливы для одной из 
российских компаний, которая 
готова производить на линии до 
ста тысяч доз в месяц. Такой же 
объем запланирован для выпус-
ка готового продукта еще одного 
новосибирского предприятия, 
зарекомендовавшего себя в вы-
пуске сухих препаратов, но есть 
у них и жидкая продукция. 
У«Вектор-БиАльгам» уже есть 
предварительные договореннос-
ти не только с российскими парт-
нерами, но и с производителями 
из Германии и Швейцарии. 

Для работы на новом обору-
довании компания специально 
готовит кадры, чему здесь всегда 
уделяли первостепенное внима-
ние. Например, сейчас на линии 
инъекционных препаратов мо-
лодежь сменяет опытных руко-
водителей, которые остаются ра-
ботать в качестве консультантов. 
Это дает видимый эффект: в про-
шлом году выпуск продукции вы-
рос на 50 процентов, и сегодня 
«Вектор-БиАльгам» успешно 
справляется с госзаказом даже в 
случаях форс-мажорных обстоя-
тельств.

ТЕХНОЛОГИИ Уникальная производственная площадка 
расширит возможности в сфере импортозамещения

Линия жизни

И М Е Ю Т С Я  П Р О Т И В О П О К А З А Н И Я .  

ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

Аппаратура для наполнения шпри-
цев.
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Акцент

 Технологическое  
оснащение площадки  
не имеет аналогов в мире
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